

 Fecha:
 14-08-2024
 Pág.:
 15
 Tiraje:
 11.692

 Medio:
 La Segunda
 Cm2:
 767,4
 Lectoría:
 33.709

 Supl.:
 La Segunda
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Actualidad

Título: Chile celebra a la minería, aliada clave en el desarrollo del país

Especiales la Segunda

## **MES DE LA MINERÍA**

Miércoles 14 de agosto 2024

## Chile celebra a la minería, aliada clave en el desarrollo del país

Se trata de una industria primordial para las finanzas nacionales. No en vano, en 2023, este sector generó aproximadamente el 11,9% del producto interno bruto (PIB) de Chile. Por ello, en agosto, se le reconoce con diversas actividades.





hile es reconocido en el mundo como un país minero, especialmente por la extracción de cobre, y por ello, cada agosto, con diversas actividades, festeja a esta industria y a sus mineros. De hecho, en 2009, se publicó la Ley N° 20.363, que establece el 10 de agosto como Día Nacional del Minero, fecha en la cual se celebra a San Lorenzo, sacerdote español que vivió en Roma durante el siglo III d.C. y que dedicó su vida religiosa a la administración de los bienes de la Iglesia, quien es considerado el patrono de la minería.

Ello porque, según la iglesia, el emperador Valeriano ordenó la detención de Lorenzo y le exigió la entrega de todos los bienes que esa institución religiosa poseía y que él administraba. A pesar del peligro, el diácono pidió a la autoridad tres días para reunirlos, tiempo que ocupó para enterrar los metales preciosos y otros objetos de la iglesia. Asimismo, reunió a los pobres, ancianos y enfermos y los presentó ante Valeriano como el tesoro de la Iglesia. El emperador, furioso, lo condenó a morir en una parrilla ardiente lo que ocurrió el 10 de agosto de 258 d.C.

Pese a todo, Lorenzo nunca reveló el lugar donde habían sido enterrados los bienes de la iglesia. De ahí surge el hecho que sea el patrono de los mineros y por ello, muchos se persignan ante su figura antes de cumplir sus labores, pidiéndole protección.

## **ACTIVIDADES**

Como es tradición, el Mes de la Minería es un período cargado de actividades a lo largo del país.

Hoy se reune la comisión organizadora del Premio John T. Ryan, Sonami, Sernageomin, MSA Safety, CIM Los Andes A.G. y el Instituto de Ingenieros de Minas de Chile (IIMCh), para dar a conocer a las empresas que se han destacado por su desempeño sobresaliente en términos de seguridad y prevención de accidentes. Asimismo, el IIMCh lanzará el VII Seminario Fure, que se realizará en la Universidad de Concepción, el jueves 12 y viernes 13 de septiembre.

El 26 de agosto, en tanto, el Servicio Nacional de Geología y Minería (Sernageomin) efectuará la entrega del Premio Anual de Seguridad Minera, actividad en la cual se reconoce a las empresas, profesionales y comités paritarios que obtuvieron los mejores resultados en materia de prevención y seguridad durante 2023.

Tres días más tarde, la Sonami realizará la Cena Anual de la Minería, actividad en la que se espera participe el Presidente Gabriel Boric y ministros de Estado. El evento está fijado a las 19:00 horas, en el Metropolitan Santiago Convention & Event Center, en Vita-

Durante esta actividad, el gremio entregará los premios "Sociedad Nacional de Minería 2024" que recayeron en el pequeño productor de El Maule Gustavo Olivares; en la empresa minera Lomas Bayas-Glencore y en la compañía Capstone Copper Chile. Asimismo, el abogado minero Juan Luis Ossas recibirá un premio especial .

Entre el 27 y 29 de agosto, la Cámara Chileno Canadiense presentará proyectos de exploración y minas en Espacio Riesco. Se trata de la Feria de Exploraciones y Minas organizada por el Colegio de Geólogos, que contará con conferencias, simposios y presentaciones de proyectos.

Además, durante agosto, diversas organizaciones de los más de 100 adherentes que componen Compromiso Minero desarrollarán una serie de actividades para acercar la minería a la comunidad y resaltar los avances en sostenibilidad y medio ambiente.

## **EN ANTOFAGASTA**

El Mes de la Minería es un espacio donde los principales actores de la industria se reúnen para abordar los desafíos actuales y futuros, para seguir potenciando a la minería como un pilar clave en el desarrollo productivo y social del país, y la Región de Antofagasta tiene organizada también una serie de actividades.

Enfocado en los avances y desafíos de la neurodiversidad, hoy la Asociación de Industriales de Antofagasta (AIA) organizará el "Seminario de Educación Inicial" como espacio de aprendizaje para los profesionales y técnicos de la educación parvularia.

El 22 de agosto, a las 18:30 horas en la explanada de las Ruinas de Huanchaca, la asociación realizará la Cena de Negocios Mineros, espacio para potenciar el relacionamiento de la industria minera, establecer alianzas estratégicas y promover la sinergia entre grandes compañías y proveedores. Oportunidad en la que además se entregarán los Premios AIA 2024.

El 24 de agosto, en Calama, y el 31 de agosto, en Antofagasta, se realizará la fiesta comunitaria Jugando a ser Minera y Minero, celebración gratuita pensada para los niños y sus familias, ya que vinculan la actividad productiva desde una edad temprana y, a su vez, reafirman el compromiso de las empresas con el apadrinamiento de iardines infantiles.

